
医保守护人民健康，攸关每个人

的核心利益，因而也是政府施政的重

中之重。这些年医保改革为群众带

来的红利也是有目共睹，但医保制度

建设，需要一个长期的过程，让医保

实现从“有”到“好”的进一步转变，

“把社会的‘最低线’兜住，也就安定

了民心。”在医保联网、跨省结算、抗

癌药入医保、大病保险等重大改革节

点上，政府积极回应民众呼声，给出

庄严的承诺，用锐意改革和创新，推

动改革一步步走向深入。“十四五”期

间的医保改革方向已经明确，部署健

全医保制度体系，更好满足群众就医

用药需求，直面更多民生痛点，给民

众更稳定的预期和更踏实的安全感，

推动医保改革的全面落地，把这关涉

千千万万民众的大事办好，让医保的

阳光普照到每一个人。

——市医疗保障局 徐 璐

为坚定实施扩大内需战略，激发

消费增长动能，建议在全市上下大力

开展消费促进、诚信兴商活动。提升

传统消费，培育新型消费，全面促进城

乡消费。坚持“政府搭台、企业唱戏、

全民共享、彰显特色”，兼顾城乡，联通

内外，全力打造多元融合、模式创新、

涵盖全域，具有岳阳特色的常态化消费

促进机制，做到“月月有活动、期期有亮

点、全年可持续”，为全市人民带来汇聚

内外贸、产供销、上下游各类资源，商旅

文体、吃住行娱多元融合的消费盛宴。

——市商务粮食局 周 珍

乡村振兴关键是产业振兴，科技

创新是引领产业振兴的动力之源。

全力打造大美湖区优质农产品供应

基地，推进农业种质资源保护与利

用，加快农业科技创新能力和平台建

设，加速科研成果转化，用科技为农

业高质量发展赋能。

——市农科院 刘奇颀

近年来，我市物流基础设施建设

日益完善，水、公、铁、空多式联运体

系能力进一步释放，但总体上看，我

市物流企业运作模式、服务方式还较

为传统，智慧化水平偏低。建议持续

加大招商引资力度，引进全球现代物

流头部企业及其生态链企业落户岳

阳，同时加快本地企业资源整合，做

大做强，加速物流企业从仓储运输服

务向供应链管理转变，加速我市物流

业从传统物流向现代物流转变，为其

他12条优势产业链提供更强的支撑。

——市物流发展服务中心 雷 炽

岳阳因港而兴，城陵矶是湖南唯

一通江达海国家一类水运口岸，建议

进一步完善口岸功能，拓展国际直达

航线，不断优化跨境贸易营商环境，

建设长江中游综合性航运物流中心，

助力打造内陆开放发展新高地。

——市口岸办 郭柒军

岳阳是粮食生产大市，也是粮食

加工大市，大米产业资源优势、加工优

势十分明显，但品牌优势不强，建议市

委、市政府在补齐稻米产业短板、延长

产业链方面加大力度，重点支持“岳阳

大米”区域公用品牌建设，支持延长稻

米产业链项目建设。提高种粮农民收

入，助力乡村振兴战略。

——市商务粮食局 孙阳

岳阳作为省域副中心城市，当前

交通路网规模与城市发展需求还有较

大差距，“十四五”期间，要加快推进交

通强国建设，加速交通重点项目建设，

着力改善交通格局、解决城市拥堵、拓

展城市空间；要加快交通运输结构调

整，利用临湖沿江的区位优势，大力推

进铁路、水路货运量在全社会货运量中

的比例，建设以胥家桥物流园为代表的

多式联运集散中心，推进运输结构向着

绿色、环保、高效的方向发展；要加快推

进城乡客运一体化建设，逐步将公交化

改造深入广大农村和偏远地区，改善农

村居民出行条件，提升人民群众获得感

和幸福感，传统客运班线要进行公益

化改造，加大政府投入，使客运班线留

得住、开得好、有效益。

——市交通运输局 高 强
本报记者 刘 革 刘朝阳 李美军

侯 勇 徐 颖 整理

我给党代会捎句话
（上接第1版）

激发出万众一心、奋发图强的强大合

力，对于大力实施“三高四新”战略、加

快建设“三区一中心”、不断开创岳阳高

质量跨越发展新局面，具有十分重要的

意义。全体代表要切实把思想和行动

统一到中央要求和省委、市委决策部署

上来，以高度的政治责任感、强烈的历

史使命感开好党代会。要认真审议工

作报告。大家要集中精力，坚持以习近平

新时代中国特色社会主义思想为指导，

胸怀“国之大者”，紧紧围绕报告的主

题、思路、目标、举措等重大问题，集中

精力思考、审议、修改；要坚持以人民为

中心的发展理念，关注民生、汇集民智、

反映民意，把基层的经验和智慧总结出

来，使报告审议的过程成为发扬民主、

集中民智、凝聚民心的过程。要坚决落

实组织意图。各位代表要站在讲政治、

讲党性、讲大局、讲纪律的高度，深刻认

识组织意图与代表意愿的高度一致性，

准确理解省委安排，严格执行省委决

定，坚决贯彻省委意图；坚持民主集中

制，实现集中指导下的民主和民主基础

上的集中辩证统一；坚持按照组织程序

和人事安排的规定及要求做好选举工

作，确保省委确定的人事安排方案顺利

实现、选举圆满成功。要严格执行纪律

要求。各位代表要始终绷紧纪律之弦，

严格执行各项换届纪律要求；始终高举

纪律之剑，对违纪违规行为“零容忍”，

严格按照中央“十个一律”严肃处理；严

格落实责任，把加强党的领导落实到会

议的全过程、各环节，营造正气充盈、团

结奋进、务实高效的良好会风。

李爱武要求，要认真贯彻落实好此

次会议精神，从讲政治、顾大局、守纪律

的高度，坚决贯彻组织意图，严格遵守

会议纪律，确保本次大会圆满顺利。要

认真学习、严格遵守“十个严禁”“八不

准”等换届纪律要求，集中精力开好会

议。要严格按照党代会期间疫情防控

要求，配合做好相关工作，确保疫情防

控措施落实到位。

会议以举手表决方式，通过了中

国共产党岳阳市第八次代表大会主席

团成员名单、大会秘书长名单，通过了

代表资格审查委员会成员名单、大会

议程和各代表团正副团长名单。会

上，与会人员还观看了警示教育片《警

钟长鸣》。
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本报讯（记者 侯 勇）“以前办理公

积金业务只能回老家，‘全域通办’窗口

设立后，在这里一次性就办好了。”近

日，正在五里牌市政务服务中心办理公

积金提取业务的刘先生，感叹如今办事

又快又好。

这样的方便，得益于我市“一件事

一次办”改革。为系统破解企业和群众

办事难、办事慢、多头跑、来回跑问题，

我市从企业和群众心头的事、身边的

事、创业的事、最难的事入手，创新推出

“一件事一次办”改革，让企业和群众办

事不跑腿、少跑腿成为常态。

从“群众跑来跑去”到“最多跑一

次”，从“门难进，脸难看，事难办”到“一

件事一次办”，我市政务改革交出了一

份让群众满意的答卷：

并流程——实施前台综合受理、后

台分类审批、统一窗口出件，推进“一窗

受理、集成服务”改革，市政务大厅进驻

单位 34 家，审批服务事项 1136 项。其

中，“全科受理、一窗通办”覆盖26个部

门796个事项，占比70.07%。

减事项——在实施省定三批次296

项“一件事一次办”基础上，重点围绕企

业从设立到注销、个人从出生到身后两

个全生命周期，实施 12 项主题式、套餐

式“一件事一次办”。“比如新生儿出生

‘一件事’，实施出生医学证明、户口登

记、医保登记等五证联办，市县乡村四

级卫生服务机构均可办理。”市政务中

心服务人员称。

优服务——目前共有180项高频民

生事项可“全市通办”，并率先全省落实

“跨省通办”，与 5 省 12 地建立“互设办

事窗口、互通办事系统、互建视频连线、

互认证照材料”跨省通办机制，实现了

“进一扇门，办多省事”。

与此同时，我市还开通了移动综合

服务平台“岳办岳好”，重点打造一网通

办等服务专区，大力推进社保、医保、不

动产、公积金等高频服务线上办理，真

正让群众办事少跑腿、不跑腿。

“未来，我们将以更大力度、更实举

措，持续打造‘放管服’改革升级版，擦

亮‘一件事一次办’这块政务服务‘金

字招牌’。”市行政审批服务局负责人

表示。

一件事一次办
市民办事省时省事更省心 “在这里买东西，最多一两天就

送到门口来了，好方便；以前在老家

的时候，几家人围在一起看一个电视

机，现在每家每户都有彩电；原来在

大山里烧的都是柴火，在这里都用上

了天然气，许多新式家电也给我们生

活带来非常大的变化。”9月15日，平

江县南江镇罗洞村胡农平，感慨脱贫

攻坚给他和家人带来的翻天覆地的

变化。

胡农平世代务农，在老家，锄头、

风簸、镰刀、犁头等是必备工具，2018

年胡农平通过易地扶贫搬迁至平江

县县城洪家塅安置小区后，逐渐发

现，这些“老物件”已经没了用武之

地。现在他和妻子在政府以及社区

工作人员的帮助下，在附近找到了工

作，他儿子胡高通过技术培训，也在

县城食品工厂技术岗位上班，如今胡

农平的新生活有了新气象，他对未来

充满信心：奔小康是我的梦想，真心

感谢政府，感谢国家，把我们一家从

深度贫困中帮扶出来。

市派驻平江县驻村工作总队队

长、市驻南江镇罗洞村工作队长何青

锋介绍，像胡农平这样来自全县各个

乡镇的易地搬迁群众共有 1900 多

户。如今，洪家塅小区配套设施齐

全，九年一贯制的桂花学校与小区只

隔着一条马路，小区内配置有幼儿

园、超市，还开设了扶贫车间，工业园

区离小区不到 1 公里，群众生活生产

都十分便利。同时，平江县相关部门

还组织贫困户学习电焊、缝纫、电

工、美容美发等技术，对接企业到社

区开设湘绣、针织等技能培训班，帮

助其提升就业技能，实现“家门口就

业”，让大家搬进来住得安、有发展、

能致富。

易地扶贫搬迁，不只是医疗、教

育、交通的改变，也让他们这些“新市

民”的生活方式发生巨大改变。崭新

的房屋，优美的广场，离家较近的学

校、医院，这一舒适的居住环境，让搬

迁群众切身感受到党和政府的温暖，

他们也从“老家情结”逐渐融入了新

生活，成了“新市民”。平江县乡村振

兴局艾松林如是说。

易地搬迁只是平江县精准施策、

全面攻坚的一个缩影，脱贫攻坚期

内，平江县累计完成易地扶贫搬迁

1.07 万户 3.45 万人，各项教育扶贫政

策累计资助贫困学生25万人次；贫困

人口县域内住院综合报销比例达到

89.36%；实施建设扶贫产业项目 81

个,扶持 8.6 万贫困对象获益；建设认

定扶贫车间 62 个，开设生态环保员、

生态护林员等公益岗位6269个；行政

村的 4G 覆盖率达到 97%；农网改造

或升级全面完成；村级综合服务平台

建设全面完成……

2019 年 3 月 1 日，省人民政府批

准同意平江脱贫摘帽，到 2020 年底，

全县 136 个贫困村全部出列、4.05 万

户14.14万贫困人口全部脱贫。随着

脱贫攻坚的全面胜利，依托脱贫攻坚

打下的坚实基础，平江县已经踏上了

乡村振兴的新征程，平江乡村将更加

秀美、更加富裕、更加幸福。

本报记者 陈 毅

平江县精准扶贫（电工、焊工）技能培训班举办。
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致富铆足劲 幸福日子长
五年来，在市委、市政府的坚强领导下，我市坚持一仗接着一仗打，大战大考交出优异答卷。全力打好精准脱贫攻坚战，贫困人口全

部脱贫，平江县脱贫摘帽；全力打好经济复苏战，打好防汛抗灾保卫战……牢牢守住发展与安全底线，群众安全感、幸福感进一步提升。


